



ローレル



県立日立第一高等学校
附属中学校
学校だよりNo. 95
令和元年12月13日
生徒数240名

教育目標：豊かな人間性と高い知性を有し、日本そして世界の未来を拓く次代のリーダーを育成する。



12月

第7回科学の甲子園ジュニア全国大会
6位入賞 おめでとう！

校長 梶 清史

12月に入ってインフルエンザで欠席する生徒が増加し、6日(金)には感染の広がりを防止するため、2クラスで学級閉鎖を実施しました。しかし、感染はそれでは収まらず、週明けの9日(月)には3年2組以外の全クラスを学級閉鎖とせざるを得なくなりました。保護者の皆様には、いろいろな面でご心配等をおかけしますが、ご理解ご協力をお願い申し上げます。

そして、生徒の皆さん、1日も早く元気に学校生活を送れるよう願っています。感染している人は、焦らずしっかり治してください。そして、感染していない人は、うがいや手洗いなど予防に十分気をつけてください。

さて、そのような中の12月6日(金)～8日(日)の3日間、つくば市で「第7回科学の甲子園ジュニア全国大会」が行われ、各都道府県から選ばれた47チームの中学生たちが、理科や数学についての知識とその活用能力を駆使して、筆記競技と2種目の実技競技に取り組みました。ラ・サール中学校、西大和学園中学校などの有名校も多数出場しています。本校チームは、インフルエンザの影響がありましたが、大会前の事前準備からみんなで力を合わせて取り組み、総合成績で6位に入賞するとともに、初出場で成績最上位の学校に与えられる「宇部興産賞」を受賞することができました。本当によく頑張りました。おめでとうございます。

2日目の実技競技「地球トライアスロン」を見学しましたが、水槽で3つの波長の波を作成しそれぞれの周期(ゆれの時間)を測定したり、GPSを使って求めた経度の差から地球の大きさを求めたり、小さな立方体の石膏ブロックを水の入った容器に入れ何回も振って(最大2000回)、丸くなっていく程度を測定したりと、単なる知識や一人の力だけでは対応できない課題ばかりでした。サイエンスリテラシー等で行っている探求活動のスキルが、大いに役に立っていると感じました。来年は兵庫県の開催です。1年生の皆さんにも、是非続いて欲しいなと思いました。

この大会をとおして、普段から「なぜだろう」と疑問を持ち、生活することが大切だと改めて感じました。科学や数学の分野の出来事ばかりではなく、社会の分野などでも、なぜこのような事件が起こったのだろう、なぜこのような判断をしたのだろうと疑問を持ち、調べ追求する姿勢が大切です。また、一人の力でできることは限られています。仲間とチームを組み、目標達成のためにどうするか話し合い、協力しながら1つ1つの課題を解いていく、そんな力もこれからの時代を生きる皆さんには大切です。中学校生活の中で、しっかりと身につけて欲しいと思います。

最後になりましたが、もうすぐ令和元年が幕を閉じます。この節目に今年1年を振り返り、良かった点、改善すべき点を洗い出してください。そして、令和2年に向けたしっかりとした目標を立ててください。



科学の甲子園ジュニア全国大会6位入賞！大会期日12/6～8

NHKの「いば6」にて本校の出場チームが紹介されました。12/4

附属中初出場の科学の甲子園ジュニア全国大会がつくば国際会議場を舞台に開催されました。また、大会を前に12月4日(水)のNHK「いば6」という番組で本校の出場チームが紹介されました。初出場ながら素晴らしい結果を残すことができ大変うれしく思います。来年以降も引き続き活躍してくれることを期待したいと思います。

☆後期生徒総会を開催しました

11月14日(木)に令和元年度附属中学校の後期生徒総会が行われました。一昨年度から、高校と合同で行う生徒総会とは別に中学生による生徒総会が開催されるようになりました。

事前に学級からあげられた議案について話し合いがなされ、積極的に意見を述べる生徒の様子が見られました。どの生徒も根拠をもとに意見を発表することができ、今後生徒たちが身に付けていかなければならない力が定着しつつある様子を感じることができ感心しました。また、この総会が、より良い附属中学校を自分たちの力で創り上げる良い機会となることを期待したいと思います。



☆全力を尽くした中・高合同マラソン大会！

11月19日(火)笠松運動公園において中・高合同のマラソン大会が開催されました。

当日は予想以上に気温が高く、また、長距離走自体決して楽な競技ではありませんが、一人一人が懸命にゴールを目指して走る姿が見られ、大変立派でした。また、中・高合同開催で高校生の懸命な姿を見る機会となり、中高一貫校の良さがうかがえる行事となりました。最後の表彰式では入賞者にメダルが授与されるとともに、入賞者全員にスタンドにいる生徒から声援やエール等があり、表彰式を盛り上げる様子が見られ、温かい雰囲気の中全日程を終了することができました。



♪いよいよ合唱コンクール♪

12/18(水)に合唱コンクールを開催します。現在、インフルエンザの影響で思うように練習が進まない状況にありますが、各学級力を合わせてこの困難を乗り越えてくれるものと思います。ご家庭でも励ましていただければ幸いです。当日には、市民会館のホールに各学級の想いが詰まったすてきなハーモニーが響き渡ることを楽しみにしています。多くの保護者の皆様のご来場をお待ちしております。

◆ 風邪・インフルエンザ等に要注意！健康管理を ◆

かぜやインフルエンザ等に罹患しやすい季節となりました。本校でもまさにその影響を受けている状況です。今年も全国的にも例年以上に早くからインフルエンザ罹患者が多いと報道されていました。生徒の健康管理のため、引き続きご家庭でも特に次の点にご留意ください。

- (1) 日頃から、「規則正しい生活」「十分な睡眠」「バランスのよい食事」「手洗い・うがいの励行」「マスクの着用」等を心がけ、予防に努める。
 - (2) 発熱等の症状がみられインフルエンザが疑わしい場合は、流行の拡大を防ぐ意味でも無理に登校せず、病院で受診して検査する。※陽性の場合は学校に連絡する。
- なお、欠席等の連絡は、これまでどおり朝電話にて学校(0294-22-6488)にお願いします。

◇ 来月(1月)の主な予定 ◇

1日(水) 元旦 ※冬季休業 6日まで	16日(木) 委員会
7日(火) 校長講話	21日(火) 休業日(入学者選抜事務のため 自宅学習)
9日(木) 1・2年 県学力診断のためのテスト	30日(木) 3年第4回定期考査
10日(金) 入学者選抜準備 13:20完全下校	31日(金) 3年第4回定期考査
13日(月) 成人の日	